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Ata da 3ª Reunião Ordinária do Conselho Universitário da Universidade Federal 

do Oeste da Bahia. 

Aos  vinte e cinco dias do mês de abril de dois mil e dezenove, às quatorze horas e 1 

dezoito minutos, reuniram-se, por videoconferência e com transmissão ao vivo, em 2 

caráter ordinário, os membros do Conselho Universitário sob a presidência da Magnífica 3 

Reitora Pro Tempore, Professora Iracema Santos Veloso, que presidiu a sessão a partir 4 

da sala de Reuniões do Campus Reitor Edgard Santos, em Barreiras/BA, contando com a 5 

presença do Vice-Reitor Pro Tempore, Professor Jacques Antonio de Miranda, do 6 

Diretor Pro Tempore do Centro das Ciências Biológicas e da Saúde, Professor Rafael 7 

da Conceição Simões, do Pró-Reitor de Planejamento e Desenvolvimento Institucional, 8 

Professor Poty Rodrigues de Lucena, da Pró-Reitora de Administração e Infraestrutura, 9 

Professora Adriana Migliorini Kieckhöfer, do Diretor Pro Tempore do Centro das 10 

Humanidades, Professor Prudente Pereira de Almeida Neto, dos Representantes dos 11 

Técnico-Administrativos em Educação, Simone Leal Souza Coité, Luciano Borges 12 

Freire e Makson Araujo Nunes, do Pró-Reitor de Tecnologia da Informação e 13 

Comunicação, David Dutkievicz, da Representante dos discentes, Denise Diele Alves de 14 

Sousa, do Diretor Pro Tempore do Centro das Ciências Exatas e das Tecnologias, 15 

Professor Angelo Marconi Maniero, do Pró-Reitor de Gestão de Pessoas, Marcos 16 

Aurélio Souza Brito, do Representante da Pró-Reitora de Pós-Graduação, Pesquisa e 17 

Inovação, Professor Valdeilson Souza Braga, do Pró-Reitor de Extensão e Cultura, 18 

Professor Paulo Roberto Baqueiro Brandão, da Pró-Reitora de Graduação e ações 19 

Afirmativas, Professora Anatália Dejane Silva de Oliveira, da Representante dos 20 

Docentes do Centro das Ciências Biológicas e da Saúde, Professora Carolina Carvalho 21 

de Souza, da Diretora do Centro Multidisciplinar de Santa Maria da Vitória, Professora 22 

Vera Regiane Brescovici Nunes, presente na  sala de videoconferência do campus de 23 

Santa Maria da Vitória, do Diretor do Centro Multidisciplinar de Barra, Professor Jairo 24 

Torres Magalhães Júnior, presente na  sala de videoconferência do campus, do Diretor 25 

Pro Tempore do Centro Multidisciplinar de Bom Jesus da Lapa, Professor Antonio 26 

Oliveira de Souza, que se encontrava na sala de videoconferência do Campus Lapa, do 27 

Diretor Pro Tempore do Centro Multidisciplinar de Luís Eduardo Magalhães, Professor 28 

Bruno Motta Oliveira, da Representante dos Técnico-Administrativos em Educação, 29 

Eliane Oliveira dos Santos e do Representante Docente do Centro de LEM, Professor 30 

Pedro Dias Pinto, que se encontravam na sala de videoconferência do campus de Luís 31 

Eduardo Magalhães, para tratarem da seguinte pauta: 1) Apreciação das Atas dos 32 

Conselhos: Ata da Reunião Ordinária de 21 de março de 2019 - CONSUNI; Ata 33 

Reunião Extraordinária Conjunta 10 e 11 de outubro de 2018 - CONSUNI e 34 

CONEPE; Ata Reunião Extraordinária 27 de setembro de 2018 – CONEPE; 2) 35 

Apresentação de veto à decisão do Conselho Universitário: inciso XIX do Art. 51 do 36 

Regimento Geral da UFOB; 3) Apreciação do Parecer referente ao Processo 37 

23520.010152/2018-84, Solicitação de afastamento total para qualificação docente, 38 

Relator: Conselheiro Rafael da Conceição Simões; 4) Apreciação da minuta da 39 

Resolução que regulamenta as eleições para Reitor e Vice-Reitor da UFOB; 5) 40 
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Apreciação do Relatório de Gestão 2018 da UFOB, Relator: Conselheiro Poty 41 

Rodrigues de Lucena; 6) Apreciação do Relatório da Comissão Própria de Avaliação 42 

– CPA, Apresentação: Professora Kelli Consuelo Almeida de Lima Queiroz; 7) 43 

Informes; 8) O que ocorrer. A Magnífica Reitora Pro Tempore, Professora Iracema 44 

Santos Veloso, cumprimentou a todos os conselheiros presentes em Barreiras e aos que 45 

se encontravam nos campi de Barra, Bom Jesus da Lapa, Luís Eduardo Magalhães e Santa 46 

Maria da Vitória. Deu início à reunião e, passando ao primeiro ponto de pauta, a 47 

Presidente informou que as contribuições encaminhadas à Secretaria dos Conselhos 48 

Superiores foram incorporadas às Atas, e perguntou se algum Conselheiro tinha 49 

contribuições a fazer. Como não foram apresentadas novas contribuições, submeteu as 50 

Atas ao regime de votação, sendo aprovadas por unanimidade. Na sequência, a 51 

Senhora Presidente cumprimentou a Professora Vera Regiane Brescovici Nunes e o 52 

Professor Jairo Torres Magalhães Junior, que estavam participando pela primeira vez da 53 

reunião após terem sido eleitos e empossados nas direções dos campi de Santa Maria da 54 

Vitória e Barra, respectivamente. Passando ao segundo ponto de pauta, a Presidente 55 

procedeu à leitura do documento referente ao “VETO” à decisão do Conselho 56 

Universitário. Esclareceu que o documento se destinava a vetar parcialmente a decisão 57 

tomada pelo pleno do Conselho Universitário em Reunião Ordinária realizada no dia 21 58 

de março de 2019, que deliberou favoravelmente à solicitação constante no Processo 59 

23520.013499/2018-89 referente à inclusão do Professor Pedro Felipe da Costa Coelho 60 

no Programa de Qualificação Docente regulamentado pela Resolução Conepe nº 61 

008/2014 e alterado na Reunião Ordinária do Conepe de 05 de outubro de 2017, com 62 

vigência para o período de 2015 à 2019. Que o veto, amparado pelo disposto no inciso 63 

XIX do Artigo 51 do Regimento Geral da UFOB, se justificava pela competência do 64 

Conselho Universitário e do seu Presidente em zelar pelo fiel cumprimento das normas 65 

legais estatutárias e regimentais que regem a Universidade Federal do Oeste da Bahia. E 66 

considerando que a decisão do Conselho Universitário contrariou claramente o disposto 67 

na Resolução Conepe 008/2014, na Instrução Normativa 001/2016 e no Plano de 68 

Qualificação Docente aprovado em Reunião Extraordinária do Conepe em 09 de 69 

dezembro de 2016, decidiu vetar parcialmente a decisão, observada a alínea “n” do inciso 70 

III do Artigo 37 do Regimento Geral da Universidade Federal do Oeste da Bahia. 71 

Finalizada a explicação, colocou em discussão a proposição de veto. O conselheiro 72 

Jacques Miranda corroborou com o veto e acrescentou que mesmo tendo o indicativo 73 

favorável pelo Conselho, a inclusão do docente no PQD infringia as normativas 74 

estabelecidas pela UFOB, o que virá a causar impacto na lista para qualificação que já 75 

existe no Centro, oportunizando ao docente passar à frete de vários docentes que já 76 

estavam anteriormente no plano em vigor. Mas que, ainda assim, foi concedido ao 77 

docente uma parte da solicitação, que era a liberação do período de afastamento para 78 

conclusão da qualificação que já estava em andamento. A Senhora Presidente consultou 79 

aos conselheiros se ainda havia alguma dúvida. A conselheira Simone Coité considerou 80 

louvável a decisão do veto e apoiou no sentido de que o conselho deve preservar as 81 

normas institucionais. O conselheiro Antonio Oliveira ressaltou que ainda era preciso 82 

aperfeiçoar o PQD para garantir a segurança e respaldo institucional para as qualificações. 83 

Considerou assertiva a decisão da Reitora, pois resguarda, com isonomia, o direito de 84 
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todos os professores. Não havendo mais dúvidas, a Senhora Presidente submeteu ao 85 

regime de votação o Veto parcial da decisão tomada pelo pleno do Conselho 86 

Universitário em Reunião Ordinária realizada no dia 21 de março de 2019, que 87 

deliberou favoravelmente à solicitação constante no Processo 23520.013499/2018-89 88 

referente à inclusão do Professor Pedro Felipe da Costa Coelho no Programa de 89 

Qualificação Docente, sendo o veto aprovado com 20 (vinte) votos favoráveis e 02 90 

(duas) abstenções. Na sequência, a Presidente passou a palavra ao conselheiro Rafael da 91 

Conceição Simões para a apresentação do terceiro ponto de pauta. O conselheiro 92 

cumprimentou a todos e, baseado na decisão apresentada na pauta anterior, com o veto 93 

da inclusão do docente no Plano de Qualificação Docente (PQD) do Centro, solicitou a 94 

retirada do ponto de pauta para poder reformular o parecer e contemplar o entendimento 95 

do conselho em relação à inclusão docente nos PQD’s dos Centros, visto que se tratava 96 

de processo da mesma natureza. A solicitação foi acolhida pela Presidente. Passando ao 97 

quarto ponto de pauta, a Senhora Presidente informou que estava trazendo ao Conselho 98 

a minuta da proposta de Resolução para eleição de Reitor(a) e Vice-Reitor(a) para adequar 99 

a regulamentação da UFOB à legislação vigente, e que irá revogar a Resolução Consuni 100 

nº 009/2018, que regulamenta o processo de consulta à comunidade para escolha de 101 

candidatos aos cargos de dirigentes. Passou à leitura da minuta da resolução. Finalizada 102 

a leitura, a Presidente consultou aos conselheiros se havia dúvidas e/ou contribuições. O 103 

conselheiro Antonio Oliveira consultou se não seria necessário entregar o histórico 104 

funcional na inscrição da candidatura, e a Senhora Presidente esclareceu que não seria 105 

necessário, visto que a Pró-Reitoria de Gestão de Pessoas já possuia a documentação que 106 

poderá ser anexada. O conselheiro Rafael Simões manifestou dúvida sobre as 107 

candidaturas, se seriam por chapa ou individual. A Presidente informou que a inscrição 108 

seria individual, e, caso não houvessem pelo menos três inscritos para cada cargo, 109 

finalizadas as inscrições, o Conselho deveria indicar os nomes faltantes. Em tempo, 110 

informo que às quatorze horas e cinquenta minutos o conselheiro Prudente Pereira se fez 111 

presente à reunião. O conselheiro Bruno Motta propôs que a votação não fosse realizada 112 

por voto secreto. Afirmou não ter encontrado na legislação existente a menção desse 113 

critério. A Presidente consultou aos conselheiros se concordavam com a sugestão ou 114 

mantinham o voto secreto. O conselheiro Prudente Pereira solicitou a palavra e informou 115 

que o termo “escrutínio” já era um condicionante para o voto ser secreto, significa contar 116 

votos, além do fato de a história das eleições nas universidades mostrar que o voto sempre 117 

foi secreto, sendo o entendimento acolhido pelos demais conselheiros. O conselheiro 118 

Antonio Oliveira consultou se a resolução não iria fazer menção aos pesos dos votos no 119 

conselho, ao que a Presidente esclareceu que estava em vigor a nota técnica nº 400/2018, 120 

do Ministério da Educação que normatiza os pesos e a organização de lista tríplice para 121 

nomeação para os cargos de Reitor(a) e Vice-Reitor(a), sendo: setenta por cento para 122 

docentes e trinta por cento para estudantes e técnicos. A conselheira Simone Coité alertou 123 

sobre a necessidade de seguir a legislação em vigor para que o processo não seja anulado. 124 

A Senhora Presidente consultou se havia mais dúvidas ou contribuições. Não havendo, 125 

submeteu ao regime de votação minuta da Resolução que regulamenta as eleições 126 

para Reitor(a) e Vice-Reitor(a) da UFOB, que foi aprovada por unanimidade. Em 127 

seguida, a Presidente propôs aos conselheiros a definição do calendário para a eleição. 128 
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Propôs que a eleição no Consuni ocorresse no dia 28 de maio de 2019, considerando que 129 

pretendia protocolar o documento no Ministério da Educação até o dia 01 de junho de 130 

2019. Passou a palavra aos conselheiros para suas considerações e sugestões. O 131 

conselheiro Prudente Pereira argumentou que, usualmente, são estabelecidos sessenta 132 

dias, em média, da aprovação do regulamento até as eleições no conselho, porém, 133 

compreendia a proposta e concordava com a mesma. Sugeriu que o calendário fosse bem 134 

estabelecido para que não ocorressem interpretações equivocadas. O conselheiro Rafael 135 

Simões exprimiu compreender a proposta, mas demonstrou preocupação por se tratar do 136 

primeiro processo eleitoral para escolha de Reitor(a) e Vice-Reitor(a) da UFOB. Sugeriu 137 

que a eleição fosse marcada para o início do próximo semestre. As conselheiras Denise 138 

Sousa e Simone Coité manifestaram concordância com a proposta da Presidente do 139 

Conselho, argumentando que a comunidade acadêmica já havia aguardado bastante 140 

tempo para esse processo. A conselheira Simone Coité registrou o reconhecimento ao 141 

trabalho da Reitora, Professora Iracema Veloso, e sua luta na implantação da 142 

Universidade. A Presidente agradeceu as palavras da conselheira e após os 143 

pronunciamentos dos conselheiros Antonio Oliveira, Rafael Simões e Prudente Pereira, e 144 

não havendo mais manifestações, submeteu ao regime de votação a proposta da data 145 

para a realização da Reunião Extraordinária do Consuni para a eleição de Reitor(a) 146 

e Vice-Reitor(a) da UFOB, para que seja realizada no dia 28 de maio de 2019, sendo 147 

aprovada por unanimidade. Na sequência, a Presidente passou a palavra ao conselheiro 148 

Poty Lucena para dar início ao quinto ponto de pauta. O conselheiro informou que 149 

houve uma grande mudança na elaboração e estruturação do do Relatório de Gestão e que 150 

o documento final não havia ficado pronto para ser encaminhado com antecedência aos 151 

conselheiros. Porém, já com os dados principais, iria realizar a apresentação e poderia 152 

encaminhar o documento ao conselho para apreciação e posterior submissão ao pleno em 153 

Reunião Extraordinária que poderia ser realizada no dia 30 de abril de 2019, ao que obteve 154 

a concordância de todos. O conselheiro Poty Lucena passou à apresentação do relatório, 155 

que com as mudanças passou a se chamar “Relatório Integrado”, que passou a ser um 156 

relatório gráfico. Finalizada a apresentação agradeceu e se desculpou por não ter sido 157 

possível encaminhar a peça final do documento com a devida antecedência. Logo após, a 158 

Presidente colocou em discussão a apresentação do Relatório Integrado 2018. O 159 

conselheiro Marcos Brito elogiou a apresentação, manifestou ter sentido falta da menção 160 

do “Projeto da Universidade da Maturidade”. A apresentação também recebeu elogios 161 

dos conselheiros Denise Sousa, Simone Coité, Adriana Migliorini, Anatália Oliveira e 162 

Prudente Pereira. Em seguida a Senhora Presidente consultou aos conselheiros sobre mais 163 

dúvidas e/ou contribuições e se todos concordavam que o documento fosse encaminhado 164 

e fosse apreciado em Reunião Extraordinária no dia 30 de abril de 2019, ao que todos 165 

consentiram. A Presidente agradeceu ao conselheiro Poty Lucena pela rica apresentação 166 

e à toda a equipe da PROPLAN e de todos os setores que colaboram na construção dessa 167 

Instituição. Passando ao sexto ponto de pauta, a Presidente convidou a Professora Kelli 168 

Consuelo Almeida de Lima Queiroz, Presidente da Comissão Própria de Avaliação (CPA) 169 

e o Vice–Presidente, Professor Rubio José Ferreira, para fazerem parte da mesa. Passou 170 

a palavra à Presidente da CPA para a apresentação Relatório de Autoavaliação 171 

Institucional, ano base 2018. A Professora Kelli Queiroz cumprimentou a todos e passou 172 
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à apresentação. Informou que a CPA atendia a determinação da lei 10.861/2004 com o 173 

propósito de conduzir a avaliação institucional. Finalizada a apresentação, a Senhora 174 

Presidente colocou o relatório em discussão. Os conselheiros Poty Lucena, Adriana 175 

Migliorini, Simone Coité, Prudente Pereira, Anatália Oliveira e Denise Sousa 176 

parabenizaram a comissão pelo trabalho realizado e pela excelente apresentação e 177 

destacaram a importância para a UFOB dos dados obtidos com o relatório, que será 178 

fundamental para nortear o planejamento e as ações do dia a dia da universidade. Na 179 

sequência, a Presidente consultou aos conselheiros se possuíam dúvidas quanto ao 180 

relatório e o trabalho realizado. O conselheiro Poty Lucena consultou à Presidente da 181 

CPA se os dados que a comissão considerava mais relevantes foram levantados com a 182 

pesquisa. Em resposta, a Professora Kelli Queiroz relatou que a comissão considerava 183 

que sim, conseguiu contemplar os pontos mais relevantes, mas que era um ponto de 184 

partida para outros trabalhos. Acrescentou que, a medida que cada setor for 185 

acompanhando os resultados das consultas, irão produzir novas possibilidades e 186 

sugestões, o que aumentará a pontos a serem analisados. Informou que a CPA tem outras 187 

atividades que estão incluídas no projeto para o biênio 2018-2019, sendo um deles o 188 

“Canal CPA” que estará na página da universidade, com a proposta de ouvir a 189 

comunidade externa, para possibilitar a notoriedade perante a sociedade. Pretendem, 190 

também, realizar em parceria com a PROGRAF a análise dos relatórios de avaliação 191 

interna de curso para fins de reconhecimento. A Presidente do Conselho agradeceu à 192 

comissão pelo trabalho realizado e desejou bons resultados nos próximos projetos. Na 193 

sequência, felicitou e agradeceu aos conselheiros Angelo Maniero, Prudente Pereira e 194 

Antonio Oliveira, que estavam deixando os cargos de Diretores de Centro com a entrada 195 

nos novos eleitos. Agradeceu por todas as contribuições dadas ao conselho, que 196 

enriqueceram as discussões, a participação nas comissões e o atendimento às solicitações, 197 

sempre que convocados a colaborar. Em seguida, registrou que o Professor Pedro Felipe 198 

da Costa Coelho encaminhou para o conselho uma solicitação de retirada de processo da 199 

pauta, porém, a retirada não era possível pois o processo já havia sido julgado pelo pleno. 200 

Consultou aos conselheiros sobre Informes. A conselheira Denise Sousa informou que 201 

os discentes realizaram, entre os dias 12 e 14 de abril, o “I Congresso Estudantil da 202 

UFOB”. Agradeceu a todos que colaboraram, especialmente aos servidores técnicos Ari 203 

Fernandes e Makson Nunes que ajudaram na organização do evento juntamente com a 204 

PROGRAF. O conselheiro Rafael Simões agradeceu aos diretores Angelo Maniero e 205 

Prudente Pereira que estavam se despedindo das direções dos Centros. Constou a 206 

realização do I Congresso Médico do Oeste da Bahia realizado por iniciativa dos 207 

estudantes do curso de Medicina da UFOB, e que contou com a participação de 208 

profissionais de todo o Brasil. Registrou a realização da Colação de grau dos estudantes 209 

da licenciatura e do bacharelado em Ciências Biológicas e também da primeira turma do 210 

Curso de Nutrição. A conselheira Adriana Migliorini agradeceu aos diretores que estavam 211 

concluindo sua gestão pelo empenho e dedicação aos Centros. O conselheiro Antonio 212 

Oliveira registrou que o Centro de Bom Jesus da Lapa estava trabalhando no projeto 213 

chamado Aerochip, onde os alunos do Centro confeccionaram um modelo de avião que 214 

teve grande sucesso no voo. Agradeceu à Reitora pela confiança, parceria e empenho para 215 

conduzir a Universidade, e pelo trabalho realizado na condução da implantação da UFOB. 216 
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O conselheiro Jacques Miranda parabenizou e agradeceu aos diretores dos Centros pela 217 

dedicação e paciência demonstrado ao longo do período em que estiveram à frente da 218 

direção. Agradeceu também aos colegas diretores e ex-diretores, além dos coordenadores 219 

das CGND’s e docentes de todos os campi. A conselheira Anatália Oliveira registrou seu 220 

agradecimento a todos os diretores que estavam encerrando o período de gestão. Felicitou 221 

o trabalho importante da Coordenadoria de Ações Afirmativas durante a Semana de 222 

Integração em todos os campi da UFOB. Relatou que a PROGRAF irá realizar o curso de 223 

formação de professores por tempo determinado e conta com a colaboração dos Centros. 224 

Parabenizou aos estudantes pela realização do I Congresso Estudantil que proporcionou 225 

um momento rico para a Universidade. O conselheiro Poty Lucena mencionou que a 226 

PROPLAN firmou convênios com diversas empresas e instituições públicas. Noticiou 227 

que os recursos de investimentos estão sendo recebidos aos poucos, e a Pró-Reitoria está 228 

aguardando o recebimento do restante dos recursos de custeio. O conselheiro David 229 

Dutkievicz agradeceu a contribuição dos diretores que estão encerrando suas gestões para 230 

a Instituição e deu as boas-vindas aos novos diretores. Expôs que a PROTIC está 231 

recebendo vários chamados sobre projetores com problemas por mau uso dos cabos e 232 

solicitou a atenção dos diretores para alertar aos docentes. Citou que foi designado um 233 

“Grupo de Mapeamento de Processos” composto por servidores da PROTIC, PROADI e 234 

PROPLAN, responsáveis por contribuir com os demais servidores na utilização do SIG. 235 

O conselheiro Rafael Simões constou que foi iniciada a II turma da medicina no internato. 236 

O conselheiro Paulo Baqueiro relatou a realização da I Reunião de Estudantes Atletas 237 

para participação da UFOB em diversas jogos promovidos no Estado. O conselheiro 238 

Makson Nunes informou que foi criado o “Coletivo de Mães” da universidade, que 239 

contemplará servidores, estudantes e terceirizados. O conselheiro Jacques Miranda citou 240 

que quem participa do conselho assume a responsabilidade forte de compreender as 241 

questões e transmitir para a comunidade além de trazer contribuições e agradeceu aos 242 

diretores que estavam terminando a gestão pela participação. Agradeceu a todos os campi 243 

pela recepção na Semana de Integração. Registrou que a UFOB realizou o I Seminário de 244 

Transparência e Controle Social, onde foi possível transmitir à comunidade o 245 

conhecimento sobre uma série de ações sociais que vêm sendo desenvolvidas pela 246 

Universidade. O conselheiro Angelo Maniero registrou seu agradecimento pelo convívio 247 

durante sua passagem pela direção do Centro das Ciências Exatas e das Tecnologias e 248 

pelo Conselho, e que adquiriu um grande aprendizado no processo. A Presidente 249 

agradeceu a todos pela presença. Às dezoito horas e vinte e oito minutos, a Presidente do 250 

Conselho, Professora Iracema Santos Veloso, encerrou a Reunião Ordinária do Conselho 251 

Universitário da Universidade Federal do Oeste da Bahia e nada a mais havendo a ser 252 

registrado, eu, Gleicianne Costa, lavrei a presente ata que segue assinada por mim e todos 253 

os presentes, estando disponível na íntegra, gravada em formato digital. Barreiras, 25 de 254 

abril de 2019. Ata aprovada na Reunião Ordinária do Consuni do dia 16 de maio de 2019. 255 


